

Escala Crítica/ Diario Avance, Ventanasur, Horay20Noticias, Avance

*Ciudad de México, una plaza históricamente anti sistema *Quizá sin proponérselo y con riesgo, una buena jugada *Probl
emas para la oposición un seleccionado competitiva

Víctor M. Sámano Labastida

MUCHAS LECTURAS tiene lo sucedido en la Ciudad de México en la carrera por la candidatura-coordinación de Morena entre Clara Brugada y Omar García Harfuch quien cedió finalmente, en aplicación del mandato de género, la nominación a la ex alcaldesa de Iztapalapa. Si usted recordará, desde que el titular de Seguridad Ciudadana de la capital del país anunció su renuncia dijo que lo hacía “para colaborar con Claudia Sheinbaum”. ¿Cómo, dónde?

En este espacio señalé que todo indicaba que el polémico jefe policiaco se integraría a la campaña de la ex Jefa de Gobierno quizá como coordinador y más tarde como secretario de Seguridad. Todo fue cuestión de tiempo: García Harfuch compitió en la encuesta para buscar la candidatura a la Cdmx, obtuvo 40.5% de las preferencias, frente a 26.7% de Clara Brugada. Fue uno de los “sacrificados” en los ajuste de paridad, según anunció Mario Delgado. Se disciplinó.

Sin embargo, casi de inmediato se anunció que Harfuch tiene el ofrecimiento a ir como candidato al senado, pero antes incorporarse al equipo de asesores de Claudia Sheinbaum en la campaña a la Presidencia, grupo que encabeza Juan Ramón de la Fuente y en el que ya está el jurista Arturo Saldívar, quien renunció a la Suprema Corte.

ARRIESGAR Y GANAR

SE DIJO QUE el “rescate” del ex titular de Seguridad fue para evitar rupturas, pero –planeada o no-, la dura competencia entre Harfuch y Brugada tuvo un efecto positivo para Morena, aunque no sin un alto riesgo: si usted observa, durante esta carrera por las encuestas de Morena en la capital del país prácticamente se borró la atención a los posibles candidatos opositores. Todo el interés fue acaparado por este dúo que –además- tiene una innegable cercanía con Claudia Sheinbaum. Lo cierto es que los morenistas lograron la más amplia cobertura.

Otro efecto, me parece, fue el “despertar” de la izquierda dura y de las clases medias que en la Ciudad de México se han caracterizado por ser anti sistema pero no de derecha. Los primeros

La contienda Brugada-Harfuch: un proceso con varios efectos secundarios en Morena

Escrito por Editor

Jueves, 16 de Noviembre de 2023 21:12 -

apoyando a Brugada, aunque con un ataque frontal a Harfuch –pero al final lo fortalecieron en su papel futuro-, y los segundos en respaldo a quien vieron como la opción y “mano dura” contra el crimen. Hubo otras consideraciones más frívolas que tienen que ver con el físico del personaje.

Un efecto más, también a costa de un cierto riesgo, fue que con la decisión tomada en la mesa (por cuestión de género), Claudia Sheinbaum pudo afirmar que se demostró que no tiene favoritos o favoritas. Es posible que un segmento (muy pocos) de quienes apoyaron a ex jefe policiaco decidan sumarse a una propuesta opositora, pero no parece que pueda ser de cuidado para la hegemonía obradorista en la capital.

EL SALTO DE XÓCHITL

HASTA ANTES de que decidiera aceptar la aventura de una candidatura a la Presidencia por el Frente (PAN-PRI-PRD), Xóchitl Gálvez era vista como una aspirante competitiva para la Ciudad de México.

Ahora la oposición tendrá que ir a un proceso en el que anunciaron su decisión de contender Santiago Taboada por el PAN, Adrián Rubalcava por el PRI y Luis Cházaro por el PRD. Las mujeres que aspiraban a estar en la encuesta fueron desplazadas por sus propios partidos. Las cuentas alegres de la alianza tripartita se basan en los resultados de las elecciones intermedias del 2021 cuando obtuvieron nueve alcaldías y Morena sólo siete.

Sin embargo, en términos de votación me parece que la diferencia no es determinante. En 2021 con las siete alcaldías Morena logró 1 millón 577 mil 989 votos, mientras que con las nueve de la oposición sumaron 1 millón 830 mil 039 votos. Tomemos en cuenta que la suma de siglas no garantiza un total similar a lo que cada uno tenga. De ahí que también se diga que en política dos más dos no son cuatro.

Otra referencia es que en 2018 para la Jefatura de Gobierno obtuvo Claudia Sheinbaum 2 millones 539 mil votos. Se dirá que entonces estaba Andrés Manuel en las boletas y en 2024 no estará. Ese es un efecto que sigue siendo incógnita.

Como también en las sombras está el papel que Ricardo Monreal jugó en el 2021 al apoyar –según lo publicado- a Sandra Cuevas del PRD para que ganara la alcaldía de Cuauhtémoc. Un grupo de morenistas señaló al senador de operar contra Sheinbaum en ese tiempo. Los enredos llegan a tal punto que el priista Alejandro Moreno expresó sus sospechas de que la señora Cuevas era una infiltrada de Monreal entre los solaztequistas. Mucho tendrá que hacer el frente tripartita si quiere ser competitivo en Cdmx. Prevé tener a su candidato hasta enero cuando ya Morena tenga dos meses con precandidata. En fin, cada cual sus tiempos.

AL MARGEN

A propósito de tiempos. Como resultado de las encuestas en Tabasco para la

La contienda Brugada-Harfuch: un proceso con varios efectos secundarios en Morena

Escrito por Editor

Jueves, 16 de Noviembre de 2023 21:12 -

candidatura-coordinación estatal de la Cuarta Transformación, la dirigencia de Morena ofreció a la alcaldesa Yolanda Osuna encabezar la fórmula para el Senado. Hay quienes sostienen que se mantenga en el cargo y busque la reelección en vista de la gran cantidad de obras en proceso. Pero seguramente entre los aspectos que pondera su equipo está la posibilidad de que en 2030 se aplique el criterio de alternancia de género en la gubernatura de Tabasco. Un tema que ya estuvo a debate en el INE. ¿Seis años son muchos? (vmsamano@hotmail.com)